
证券代码：000568                                   证券简称：泸州老窖 

泸州老窖股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                   编号：2019-5-14 

投资者关系活动

类别 

 

★特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 股东大会交流 

参与单位名称及

人员姓名 

汇添富基金：姚宗辉；东北证券：李强；鑫巢资本：许科；兴业基金：

张诗悦；天风证券：何长风；中信证券：印高远；兴业证券：赵国防；

嘉实基金：左勇；国泰君安：方勇；宝盈基金：肖肖；申万宏源：吕

昌；同犇投资：童驯、刘慧萍；方正证券：刘洁铭；汇丰前海：全力；

个人：罗锐、邓晓文、证券时报：何顺刚；微酒：张静、陈薏霜等 70

名投资者及媒体 

时间 2019年 5 月 14 日 16:00—17:30 

地点 公司一楼会议室 

上市公司接待人

员姓名 

刘淼、王洪波、谢红 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

1.泸州市酒业提出了千亿计划，其中泸州老窖 2019年的增长目标

是 25%；根据上市公司的口径，泸州老窖主力产品有何规划？ 

泸州老窖正一步一个脚印、脚踏实地发展，为地方经济作出应有

的贡献。公司年报披露了 15-25%的增长目标，目前来看，国窖 1573、

泸州老窖特曲、窖龄酒、60版特曲都保持了较快增长。 

2.有媒体报道泸州老窖罗汉基地的环保问题，请具体介绍一下情

况？ 

5月 9日，中央第五生态环境保护督察组在向四川省反馈中央生态

环境保护督察“回头看”意见时，指出了泸州老窖“罗汉酿酒基地污

水处理站污水处理设施长期不正常运行”“且因管网破损，部分污水直

接渗漏外排至市政排污渠，渗排污水超标排放”“污泥处置不规范，带

来环境污染隐患”等问题。对于中央生态环境保护督察组、环保部指

出的问题，泸州老窖的态度是：照单全收、绝不回避、绝不推卸、迅

速整改，确保全面提升达标。目前，泸州老窖已全面迅速有序地推进

有关问题的整改。具体情况如下： 

一是关于污水处理设施运行不正常问题的整改。因罗汉基地污水

处理站建于上世纪 80年代，确实存在设备老化，有时出现运转不正常



的情况。期间也在不断维修改造。而为了彻底根治此问题，泸州老窖

在 2017 年 11 月就已立项，实施污水站提标技改项目。技改后，废水

处理排放标准限值在行业内率先达到《发酵酒精和白酒工业水污染物

排放标准》的排放标准限值。目前，该项目正在推进，2018年 12月底

已经完成了集水井、均质池、UASB 厌氧罐、火炬的土建和安装工作，

保证在 2019年 9月底前建成投用。 

二是关于渗排污水超标排放问题整改。2018 年 11 月至 12 月，泸

州老窖已对因地基沉降造成的围墙外渗漏点进行了排查和修复。同时，

举一反三，对全公司污水管网进行排查，将厂区污水管网由地埋式改

为地上压力输送管网系统至污水处理站，现已完成 3000 余米污水管网

的改造，计划在 2019年 9月底前全面完成管网工程的提升改造。 

三是关于污泥处理不规范问题整改。2018 年 12 月 17 日，泸州老

窖与川南发电公司签订协议，委托其对污泥进行焚烧处理。此外，泸

州老窖还将与西南大学联合开展活性污泥生产有机肥研究的研究。目

前，生产的有机肥指标符合《有机肥料》（NY525-2012）标准要求，已

进入田间试验阶段。 

泸州老窖感谢和欢迎社会各界的监督，相信通过督察组和环保部

的督察、指导，一定会促进公司生态文明思想全面贯彻落实、生态环

保意识进一步增强、生态环保工作跃上新台阶，促进公司管理水平全

面提高，推动公司实现高质量发展。 

3.目前白酒行业市场格局正在变化，公司是否有并购打算？建议

把国窖 1573 包装做得更高档，以体现高端属性。 

在白酒行业的发展史上，各大企业不断有互相超越的现象，在变

革中都推动了行业的整体发展。泸州老窖致力于主营业务的良性发展，

随着行业集中度的进一步提升，未来不排除投资并购的可能。 

公司很重视适应消费需求的包装设计，但对于产品来讲，真正吸

引消费者的还是品牌和品质，泸州老窖会坚持为广大消费者提供最优

质的产品与服务。 

4.随着五粮液的价格走高，国窖 1573的价格是否会跟上？ 

五粮液这两年变化很大，值得公司学习。价格方面，我们密切关

注相关产品市场价格体系变动，在保证渠道充足利润的前提下，也会

适应市场变化调整产品价格。泸州老窖在今年提出了“管理年”，我们

会坚定落实下去，让管理更精细，费用更有效，通过加强管理去提升

泸州老窖的利润空间。 

5.国窖 1573的产能是多少？未来的产能规划如何？ 

公司拥有行业中最大规模的百年窖池群，自 2000年推出国窖 1573，

基酒每年产能约 3000多吨，过去由于销售能力等方面的原因每年的基

酒产能都有留存，目前国窖 1573基酒储备完全能够满足销售需求。随

着酿酒工程技改项目的完成投产，公司将原来用于生产中档产品的老

窖池置换用于生产国窖 1573基酒，再加上随着时间推移出现更多老窖

池，国窖 1573 基酒的产能还将进一步释放。 

6.特曲 60版的情况。 

特曲 60 版是公司品牌复兴的战略产品，与窖龄酒的定位和销售模

式不太一样，特曲 60 版是坚持打造团购的大单品，未来会根据市场的



发展以销定产。泸州老窖任何产品放量都是以品质为基础，公司一直

是行业中质量管控最好的企业之一。 

7. 公司产品优质酒率情况如何？请介绍中档产品销售情况以及

管理层对利润率的看法。 

由于酿造工艺以及老窖池群的优势，泸州老窖的出酒率、优质酒

率在浓香型白酒企业中是比较高的。中档产品竞争依然十分激烈，特

曲定位浓香正宗、中国味道，去年开始结合中华美食等活动进行推广，

呈现了良好增长势头；今年公司对窖龄酒的在团队、渠道、产品规划

上进行了优化调整，虽然目前增长有限，但看好在下半年增长趋势。 

过去影响泸州老窖利润率主要有两个方面，一方面是低端产品量

大，这类产品毛利率低，影响整体利润水平，近几年产品结构不断调

整，中高端占比大幅增长，可以看到公司毛利率也在稳步提升；另一

方面是公司在行业调整期加强品牌、渠道、团队建设，费用投放相对

较高，随着公司品牌价值不断展现，以及公司加强费效比考核，提升

费用有效性，公司利润率会有进一步改善。 

8. 按照各酒企规划，未来高端酒可能超过 9 万吨，从销售的角度

看，市场能否支撑这个销量？ 

从市场的实际情况来，高端产品的快速增长说明市场需求在扩大，

原因有几个方面：一是各酒企加大了对打假的投入，把原来假酒的水

分挤掉，这就为高端酒提供了填补的增量机会；第二，伴随消费升级

趋势，消费者对产品的品质认可度和关注度越来越高，喝好酒和锁定

几个高端品牌的趋势也越来越强；第三，对于高端圈层、高净值客户

的一些个性化需求还待挖掘，这也是高端酒增量空间；第四，根据数

据统计，高端酒在整个白酒总产能占比仅为 1%，存在稀缺性。因此，

未来高端酒仍有扩容的动力。 

9.如何看待消费者口味需求变化导致的产品需求变化，国窖 1573

是否会做相应提升？请介绍公司东进南图规划推进情况。 

产品要迎合消费者，只要是消费者认可的改变就是好的改变。公

司高度关注消费需求的变化，如果消费者是认可公司产品口感的，我

们就不会调整。 

公司东进南图战略统一规划，分步推进。在华东版块，国窖 1573、

窖龄、特曲、60版都在增长，未来会有进一步动作；华南板块属于下

一阶段规划。 

10.请介绍公司治理结构情况，以及国企改革激励机制。 

泸州老窖严格按照上市公司治理要求规范运作，绝不存在控股股

东对上市公司的资金占用以及销售人员或渠道推广资源占用的问题，

公司目前的治理结构和顶层设计是符合证券监管机构以及国有资产管

理要求的。激励机制方面，公司一直在研究和推动之中，一定会争取。 

11. 泸州老窖的技改项目的进程如何？ 

公司投资 74亿元的酿酒工程技改项目顺利推进，新酿酒基地窖池

目前已开始投粮，今年下半年将出 4000多吨基酒，前面几排主要用于

养护窖池，明年的产能预计达到 1万吨，2021年达到 6万吨。 

附件清单（如有） 无  



日期 2019年 5 月 14日 

 


